

Métastase cérébrale d'un carcinome du col utérin

Tarik Chekrine¹, Abdesalam Hassouni¹, Hassan Jouhadi¹, Souha Sahraoui¹, Zineb Bouchbika¹, Amina Taleb¹, Nadia Benchakroun¹, Nezha Tawfiq¹, Abdellatif Benider

¹Service de Radiothérapie-Oncologie, Centre hospitalier Ibn Rochd, Casablanca 1, quartier des hôpitaux, 20360 Casablanca, Maroc

&Auteur correspondant

Tarik Chekrine, Service de Radiothérapie-Oncologie, Centre hospitalier Ibn Rochd, Casablanca 1, quartier des hôpitaux, 20360 Casablanca, Maroc

Résumé

Les métastases cérébrales des cancers du col de l'utérus sont extrêmement rares. Elles sont généralement supra-tentorielles, survenant à un stade avancé de la maladie et dans un cadre de néoplasie polymétastatique. La tumeur primitive est le plus souvent un carcinome épidermoïde peu différencié. Leur pronostic reste sombre malgré toutes les options thérapeutiques. Vu la rareté de cet événement et le peu de cas publiés dans la littérature, nous rapportons l'observation clinique d'une jeune patiente de 44 ans, opérée pour un carcinome du col utérin et qui présente 14 mois plus tard des métastases cérébrales sus et sous tentorielles associées à des métastases ganglionnaires lombo-aortique, médiastinale et sus-claviculaire. Elle a bénéficié d'un traitement palliatif associant une chimiothérapie et une radiothérapie pan encéphalique. Devant l'altération rapide de l'état général, la patiente a été mise sous un traitement symptomatique et des soins de support.

Introduction

Les métastases cérébrales au cours des cancers sont fréquentes. Leur fréquence dépend fortement de la tumeur primitive et de son histologie [1]. Les cancers primitifs les plus fréquemment à l'origine sont les cancers bronchiques, mammaires, colorectaux et rénaux [2]. Le cancer du col utérin est très rarement à l'origine de métastases intracrâniennes [3-5]. Nous en rapportons une nouvelle observation, une revue de littérature est aussi présentée.

Patient et Observation

Une femme âgée de 44 ans, quatre pares et sans antécédents médicochirurgicaux particuliers, a consulté en Avril